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発行 

2月 第 40号 

船浦中学校 

校長 宮城裕子 

学校教育目標 

○自ら学び,考え,実践する生徒（知） 
○心豊かで,自他を尊び,思いやりのある生（徳） 
○健康で,根気強く,たくましい生徒（体） 

 2月３日(金)13:50 ～15:40 2学年教室於 
NTT西日本の職員 2名が来校し、「竹富町における 
中学生を対象とした離島教育・キャリア授業トライアル」 
と銘打ち、onlineで黒島小中学校と交流授業を開催 
しました。「海洋教育・結ぬ海科」の取組をとおして、 
海洋について学んでいることがどのように将来にいか 
されるだろう！海を活用してなにができるだろう！と 
いったこれからの海の活用について考える機会になりました。県内のタ
レントさんたちがファシリテーターとして加わり、生徒たちの取組にいろ
んな疑問を投げかけていました。今後の深い学びにつながることが期待
できます。本校 2学年も自分たちの取組を見事にプレゼンしました。 

3 学年 当山 陽向さん 
1学年 池村 杏奈さん 

 

募 金 額 

←R４年度の生徒会の
取組です。山之内会長
が中心となって各学
級へ協力依頼を呼び
かけた結果…こんな
に集まりました。ご家
庭のご協力もありが
とうございました。 

1月 28日（土）八重山郡スポー
ツ協会より県陸上競技大会で本校
生徒 2名が優秀競技者として表彰
されました。また、保体教諭；当
山哲郎先生が 3回目となる“優秀
指導者賞”をいただいています。 
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                    「ストレス」 
  みなさんは、ストレスを感じたことがありますか。ストレスはどういう時に感じ、ストレス 
 解消されないとどうなるのか、気になったことはありませんか。では、ストレスについて話していき
たいと思います。まず、一般的にどういった時にストレスを感じるのかを 3位まで紹介したいと思いま
す。3位コロナなど病気への感染リスク、2位金銭面、1位仕事ということが分かりました。ストレスと
は外部から刺激を受けたときに生じる緊張状態のことで、外部からの刺激には天候や騒音などの環境的
要因、病気や睡眠不足などの身体的要因、不安などの心理的な要因、そして人間関係がうまくいかない
など社会的要因があります。また、ストレスがたまりすぎると自律神経の働きやホルモンバランスに悪
影響が及びます。「自律神経」は、身体全体の機能を調節する役割があるため、自律神経が乱れると免
疫力が低下したり気分が落ち込みやすくなったりします。そんなことにならないためには、自分なりの
ストレス解消法を見つけておくことです。例えば 
自分は、小学校から中学校にあがり急な環境の変化 
で気分がだるいなどというストレスを感じました。 
そこで自分は学校生活に慣れるということと、家で 
楽しいと思うことをやったり、調べたりしてそれを 
生活に入れていました。また、他にもストレスの 
解消法には日光浴をする、映画鑑賞や読書で泣いた 
り笑ったりするなど心地よいと五感で感じることで 
ストレスを解消することができます。人それぞれ 
 ストレスの 解消法は違うので、自分に合うスト 
  レスの解消法を見つけてみてください。 

  「血液型」 
みなさんは、日常生活でふと疑問に思ったこと
はありませんか。僕は血液型について疑問に思
ったことがありました。なので今日は血液型に
ついて調べたことを話していきたいと思いま
す。みなさんは、A型、B型、O型、AB型のそ
れぞれの血液型にどのような印象をおもってい
ますか。また、日本人で一番多い血液型は何か知
っていますか。まず、最初にそれぞれの血液型に
どのような印象を持っているかという疑問につ
いて話していきたいと思います。そもそも僕が
このような疑問を持ったのは、A さんが B さん
に血液型を聞き、BさんがO型と答えると Aさ
んが B さんに対して「大雑把だもんね」と言っ
ていた場面を見たことがあるからです。ですが、
なぜAさんはO型と聞き大雑把だもんね、とい
ったのでしょうか。僕はそれをこう考えました。
A さんはマスコミが騒いだため、性格＝血液型
という間違った知識を覚えてしまったからだ
と。なのでAさんはO型＝大雑把というまちが
った認識をし、B さんにこのような発言をして
しまったんじゃないかと僕は思います。次に、日
本人で一番多い血液型についてです。なぜ日本
人は A 型が多いのでしょうか。諸説あるうちの
一つとしては、弥生時代に中国大陸から水田稲
作が普及したと同時に結核が日本列島に持ち込
まれたそうです。この結核菌は A 型が感染しづ
らいため、日本人で一番多い血液型となりまし
た。では、世界で一番多い血液型はなんなのでし
ょうか。答えはO型です。なぜならO型は紀元
前四万年頃のクロマニヨン人が現れた時代と同
じときに生まれています。そのためクロマニヨ
ン人が現れた時代と同じときに生まれていま
す。そのためクロマニヨン人が食べ物を求め移
動したことにより O 型の人間が世界中に散らば
り現在のように一番多い血液型となりました。
このように血液型というだけで人間の歴史など  
 も少し知れて良い機会になったと思います。   
 みなさんも、ちょっとでも疑問に思った事 
  を調べてみても良いかもしれませんね。 

 

 

 

 

   11月 30日の第 10回スピーチ集会のスピーチ原稿です。ご一読ください。 

 

 

 

 

 

 

 みなさんは、お年玉をもらったことがあります
か？もちろんあると思います。お年玉は正月の楽
しみの一つだと思います。まず、由来についてで
す。お年玉の由来は、「御歳魂」という言葉から来
ています。「御歳魂」というのは、正月に歳神を迎え
るためにお供えされた丸い鏡もちのことを指してお
り、お供えした後に家族に分け与えることで一年を
無事にすごせるように祈るという所からはじまった
のです。なので、昔はお金ではなく、おもちだった
んです。次は、いつからお金になったのかについて
お話します。おもちからお金に変わっていったのは
昭和30年頃からと言われています。理由は、高度
経済成長期の影響だと言われています。また、この
ころからお年玉を贈るのは子どもだけになっていっ
たそうです。次は、お年玉がある国についてです。
お年玉のある国はアジア内にある国や地域ばかり
で、中国や台湾、香港などです。香港では、独身の
うちは何歳でももらえるらしいです。キリスト教諸
国はお年玉という習慣はありません。その代わり、
クリスマスを派手にお祝いするので、お正月を家
族で祝うことはありません。このように、お年玉で
は、国によって、あったり、なかったりするので、日
本にあるのがありがたいと思いました。お年玉をも
らうときは感謝の気持ちをもって受け取るのが大
切だと思いました。 
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倭琉士さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年３月１１日（土曜日）開式９：１０～ 船浦中学校体育館於 
 出会いと別れの季節、、、第 66 期生の卒業式がそこまでやってきています。 
保護者をはじめ賛助会員様、地域の方々並びに関係各位をお招きします。 
入場制限はありません。令和４年度 3学年卒業生 17名の「島立ち」新たな旅
立ちを共に喜び、一緒に卒業を祝ってくださいますようご案内申し上げます。 

文乃さん 


